

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para España: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'60; semestre, 6'75; año, 12'50.

Fuera de España: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.

Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.

El Eco de Navarra

Diario independiente * Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Pedro Galbete y Gastaminza FALLECIÓ EN PAMPLONA EL DIA 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902 R. I. P. Su viuda y demás familia Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones.

plantas leñosas y herbáceas y demuestra que la mayor parte de las plantas adquieren un desarrollo grande acompañado de un verde intenso.

Recientemente en el año 1901 se han realizado á este efecto experiencias en Ginebra por M. Conchet, señalando que en los lugares donde los plátanos de los paseos y plazas públicas tenían parte de las hojas expuestas á los rayos luminosos, esta parte permanecía verde en tanto que el resto de la corona estaba ya desnuda.

Sucedo en electrocultura lo que en toda inversión ó aplicación nueva; es desde luego la idea la primera, después la experimentación viene á confirmarla y ponerla sobre la vía de la aplicación práctica.

Pitillas

UN PUEBLO AGRADECIDO

¿Qué pasa de notable en Pitillas? ¿Qué poder misterioso ha sacado á sus habitantes de esa especie de marasmo en que yacían? ¿Quién ha puesto en movimiento á este vecindario, altos y bajos, ancianos y jóvenes? ¿Quién? La gratitud, sí, la gratitud es la que ha promovido esta explosión de cariño hacia la persona de su inolvidable vicario don Manuel San Juan.

El domingo, para festejar su venida, y dar gracias á la Virgen por haberle salvado de la enfermedad que en Julio último le tuvo á las puertas del sepulcro, se celebró una solemne función religiosa en la que participó un gran número de personas que le sabe hacerlo por la mañana y por la tarde, haciendo derramar abundantes lágrimas á sus antiguos feligreses que estaban ansiosos de escuchar aquella voz que tantos consuelos llevara á sus corazones.

Por la noche, las tres músicas de los jóvenes del pueblo, unidas, le dieron una magnífica serenata, que agradó muchísimo al numeroso público que la escuchaba. Entre otros varios obsequios que se le han hecho figura la gira al campo de Aguilar, con una suculenta comida, costeada por una docena de propietarios que pasaron un día agradableísimo, recordando los buenos tiempos en que don Manuel se encontraba al frente de esta parroquia.

28 Septiembre de 1905.

Extranjero

El rey Leopoldo y sus hijas

Telegramas de Bruselas dicen que el rey Leopoldo de Bélgica que continúa en sus propósitos de desheredar á sus hijas, ha transferido á su médico el doctor Thiriard, todas sus propiedades de Villafranche y de Beauvieu, en la Costa Azul.

Evidentemente el doctor Thiriard debe haber recibido instrucciones de su soberano tocante á la destinación de dichas propiedades.

se había extendido largamente acerca de ellos y había hecho tal relato de sus peregrinaciones y de su mútuo amor, que pocos podrían leerla sin derramar lágrimas; que él, había caído en seguida en la sospecha de que aquellos debían ser los mismos fugitivos que tanto habían buscado y que el cielo había confiado á los cuidados de su hermano; que había escrito para obtener nuevos informes que pusieran el hecho fuera de duda; que habían llegado aquella mañana, y que había convertido su primera conjetura en certidumbre, y eran la causa inmediata del proyectado viaje, que debían efectuar al día siguiente.

—Entre tanto—dijo, levantándose y poniendo la mano sobre el hombro de Kit—tú tienes gran necesidad de reposo; porque un día como éste es para rendir al hombre más robusto; ¡Buenas noches y haga Dios que nuestro viaje tenga un término feliz!

CAPITULO LXIV

Kit no anduvo perezoso á la mañana siguiente, sino que, saltando de la cama algo antes de ser de día, empezó á prepararse para su grata expedición. La agitación de su espíritu consiguiente á los sucesos de la víspera y la noticia inesperada que había recibido por la noche, habían perturbado su reposo durante las largas horas de oscuridad, y tan molestos sueños se habían apoderado á su cabecera, que fué un descuido el despertarse.

Witte y Comura

Refieren despachos de Nueva York que la Universidad de Columbia, (E. U.), ha conferido el grado de doctor en Derecho á los plenipotenciarios que firmaron la paz de Portsmouth, M. Witte y baron de Komura.

Después de la alianza

En los círculos marítimos de Liverpool anticipase la formación de una gran compañía naviera anglo-japonesa, con un capital de cinco millones de libras esterlinas. Esta compañía pondrá en movimiento cuarenta vapores japoneses que monopolizarán todo el comercio de cabotaje y adquirirá grandes trasatlánticos de 10 á 20 mil toneladas para la travesía directa del Japon á Londres, Amberes y un puerto francés.

En Rusia

El tratado anglo-japonés ha causado penosa impresión en San Petersburgo. Todos los periódicos se expresan en términos que reflejan intranquilidad para el porvenir. «Novie Vremia» dice que el servidumbre asiática, aprovechada únicamente por Inglaterra y Japon es un acto de hostilidad contra las demás potencias y especialmente contra Rusia y la completa anulación del equilibrio político en Asia, en provecho únicamente de las dos aliadas. La «Gaceta de la Bolsa» considera el tratado como un verdadero monopolio de mas de la mitad del territorio asiático. El «Petersburg Gazzeta» y el «Petersburg Listok» exhortan á Rusia á buscar una combinación diplomática que contrarreste el efecto del tratado anglo-japonés y que tenga por base la comunidad de intereses de Francia, Alemania y Rusia en el Extremo Oriente.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL Sumarios Tudela.—Contra D. A., por atentado. Tafalla.—Contra E. P., por hurto. Estella.—Contra M. O. y otro, por infracción de la ley de caza. Señalamientos Vergara.—Pleito de mayor cuantía de don Patricio Mugarra, con don Balbino Luzar, sobre nulidad de un convenio. Licenciados, señores Uranga y Aranzadi; procuradores, señores Velasco y Abadía. Pamplona.—Recurso de apelación interpuesto á nombre de Sandalio Arregui, contra el auto de declaración de prescripción del denunciado Mauricio Urrea, solicitado por aquel; Licenciado, señor Rodriguez; procurador, señor Aoz.

MISIONEROS CATÓLICOS Y MISIONEROS PROTESTANTES

Ha dicho Federico Starr, catedrático de la Universidad de Chicago, que los misioneros protestantes ocupan la mayor parte de su labor propagandista en enseñar á los paganos el uso del aguardiente, de los zapatos y de las camisas almidonadas.

Vease, por el contrario, lo que acerca de los misioneros católicos escribe el baron de Binder Krieglstein, que, durante la guerra ruso-japonesa, ha permanecido constantemente en la Mandchuria como corresponsal del periódico alemán, protestante «La Kreuzzeitung».

«Están ardiente la fé de los misioneros católicos, tan firme su constancia en el cumplimiento de sus deberes, que, con toda verdad, puede aplicarseles el dictado de héroe. Los más valientes entre los soldados halláanse tan por debajo de los misioneros católicos como lo está del cielo la tierra. He observado á estos héroes modestos en Turquía, en la India, en China, en la América del Sur, y no me he encontrado con uno solo que no haya respondido á las sublimes exigencias de su vocación religiosa.»

Dícese que si los chinos se convierten, es con la esperanza de que los misioneros habrán de protegerlos, resultándoles de esta protección grandes y positivas ventajas materiales; pero esto, que acaso sea verdad tratándose de los misioneros ingleses y americanos, siempre atentos á los intereses políticos de las naciones á que pertenecen, es injusto decirlo de los misioneros.

Pero, así hubiera sido el principio de algún gran trabajo, con aquel fin á la vista; así hubiera sido el comienzo de un largo viaje á pie en aquella estación inclemente del año, que debiera proseguirse en medio de todo género de dificultades y privaciones, y no concluirse sino con grandes angustias, fatigas y sufrimientos; así hubiera sido el albor de alguna penosa promesa capaz de poner á prueba toda su resistencia y resolución; y exigir toda su fortaleza; ro obstante, solo con mirar al fin, si todo acababa felizmente, la alegría y la felicidad de Nell, no hubiera rayado á más altura el vivo celo de Kit; su ardor y su impaciencia hubiesen sido los mismos, cuando menos.

No era el único excitado é impaciente. Antes de que hubiera pasado un cuarto de hora la casa estaba en movimiento. Todos se precipitaban á hacer alguna cosa para facilitar los preparativos. El caballero, es verdad, no podía hacer nada por sí mismo pero ejercía una inspección general, y se movía más que nadie.

La tarea de arreglar los equipajes se concluyó rápidamente, y al romper el día todos los preparativos para el viaje estaban completos. Entonces empezó Kit á desear que las cosas no hubiesen ido tan de prisa, porque el coche de camino que se había alquilado no debía llegar hasta las nueve, y no había más que el desayuno para llenar el buco de hora y media. Aunque sí había. Estaba Bárbara. Bár-

ros católicos. Los chinos convertidos al catolicismo son hombres que aventajan á la inmensa mayoría de los católicos europeos en el ardor de la fé y en la firmeza de las convicciones.

En Mukden fueron hechos prisioneros doscientos católicos. Prometiéndoles la libertad si quemaban incienso ante los ídolos, pero lejos de flaquear su ánimo, todos ellos sufrieron con invencible constancia los horrosos tormentos que precedieron á su muerte.

Prueba evidente es esta de que aquellos chinos heroicos no se habían convertido al catolicismo con la esperanza de obtener ventajas materiales superiores á las que poseían antes de abandonar el culto de los falsos ídolos.

LA «GACETA»

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones: GUERRA.—Reales decretos autorizando la adquisición, por gestión directa, del material y artículos que se expresan. INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden admitiendo la renuncia que del cargo de presidente del Tribunal de Oposiciones á la clase de Física industrial de la escuela de industrias de Sevilla ha presentado don Federico Requejo. Otras disponiendo se anuncie á oposición una plaza de ayudante de la sección artística, y otra de la técnica, de la escuela elemental de Industrias y Bellas Artes de Oviedo. AGRICULTURA, INDUSTRIA, COMERCIO Y OBRAS PÚBLICAS.—Reales órdenes resolutorias de expedientes sobre condonación de multas impuestas á la compañía de los Caminos de hierro del Norte.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas de Cabanillas, Izagaondoa y Binzoin. Se admitió en el Manicomio al demente Gregorio Gofí, de Grocin. Se resolvieron negativamente las reclamaciones del sustituto Claudio Gallardón; don Vicente Sansol, de Calceda; don Eugenio Morentin, de Valcarlos y del Ayuntamiento de Ansoain; y favorablemente las del párroco de Burguete Sr. Urrutia; don Benito Gabarria y otro de Lana, y don Antonio Zuritegui, de Garinain.

Se ordenó al Ayuntamiento de Andosilla proceda al cobro de lo que importan las apreciaciones de daños causados en el vivero de vides americanas, procurando que en lo sucesivo ponga el celo necesario para evitar hechos análogos. Se acordó devolver á don Casildo Iriarte la cantidad que tenía depositada para responder de la reposición de sustitutos. Se devolvieron al Ayuntamiento de Eulate los documentos que indica.

DIARIO MILITAR

ESCUELA DE EQUITACIÓN MILITAR El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «En vista de la instancia cursada por el general del primer cuerpo de Ejército, en escrito de 2 del mes actual, promovida por el primer teniente del regimiento Caballería de María Cristina, don Alfonso Arana Vivanco, en súplica de que se le conceda continuar un año más en la Escuela de Equitación militar, fundándose en haber cursado el primer año en dicha Escuela y obtenido nota superior á 10, que es la que el art. 50 de su Reglamento considera suficiente para continuar otro curso; teniendo en cuenta que si bien legalmente carece el recurrente de derecho á lo que solicita, por haber sido derogado aquel artículo por la Real orden circular de 14 de Julio último, pudo, sin embargo, interpretarse en aquel sentido por los oficiales alumnos que cursaron el primer año, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien acceder, como gracia especial, á lo solicitado y disponer que sólo por este año se conceda la expresada gracia á cuantos, reuniendo las mismas circunstancias que el recurrente, deseen asistir al curso de la citada Escuela que ha de comenzar en 1.º de Octubre próximo.»

PAZ

ALTO EL FUEGO...! (1)

Carta abierta á mi amigo A. R. A. Mi querido amigo: Me preguntas qué me parece de la actitud del periódico católico el «Diario de Navarra» en estos días... y, á la verdad, la pregunta es asaz atrevida, empero la respuesta no es menos dificultosa.

Como vengo del yermo, aunque lo soy anacoreta, en que se estrellan las humanas pasiones, y en donde reina la divisa de Paz, Paz, tan suave y agradable para los espíritus atribulados, no me había enterado de la cuestión hasta no leer tus cartas y papeles diarios: voy, sin embargo, á contestar á tus cartas con unas pocas palabras: ¡Paz!

¡Alto el fuego! Prescindo de las personas, que viven y de los finados, que se fueron; todos dignos de mi respeto.

En vez de evocar hechos pasados, y muertos á quienes Dios nuestro Señor ha juzgado ya, lo prudente es olvidar aquellos, y á los segundos encomendar al Señor, juez de vivos y finados.

¡Paz á los muertos...!

¡Respetad vuestros difuntos...!

Con respecto á la actitud de los Superiores y Prelados Eclesiásticos, debemos recordar, para poner en práctica ahora y siempre, pero precisamente ahora, lo que á tí, y á mí, y á otros, se nos enseñó en el Seminario Conciliar de nuestra querida Pamplona: «Pasa á los Obispos el Espíritu Santo para regir la Iglesia de Dios... Pecado de Liberalismo es censurar los actos de los Obispos, según León XIII, en su Carta al Cardenal Meignan, arzobispo de Tours.

Fíjate en lo que dice el mismo Papa al Cardenal Casañas, Obispo entonces de Urgel, y en las Reglas prácticas del Congreso Católico de Zaragoza. Sin contar con que existe un Laicismo, que no es el que desea el Papa.

Recuerda cuantos males tiene que llorar la Iglesia por culpa de sus hijos discolos, en el pasado siglo, por haber seguido la teoría, tan funesta como irracional, de quererse erigir en cabeza los que solo son piés....

So pretexto de sucesos emocionantes en el campo católico, se hace el caldo gordo á la prensa impía, la cual se baña en agua de rosas.

¡Mediten bien nuestros paisanos...!

¡Paz...!

(1) Aplazamos hasta mañana lo que nos proponíamos decir en este lugar, para dar cabida á ese escrito, cuya publicación nos reanega su autor, persona tan respetable como ilustrada.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 161

Nell y su abuelo

pero pronunció distintamente las palabras: «Señorita Nell» tres ó cuatro veces, moviendo al mismo tiempo la cabeza, como si hubiera querido añadir que no sería eso.

Pero Mr. Garland, en vez de decirle: «Piensa más», como esperaba Kit, le dijo muy seriamente que había acertado.

—Se ha descubierto al fin el lugar de su retiro—prosiguió—Y ese es el objeto de nuestro viaje. Kit tartamudeó varias preguntas sobre donde era, y cómo se había encontrado, y desde cuándo, y si la niña estaba buena y era feliz.

—Feliz lo es, fuera de toda duda—dijo Mr. Garland.—y buena. Espero que lo estará pronto. Ha andado débil y enferma, según he sabido; pero esta mañana me han dicho que iba mejor y se tenía buenas esperanzas. Síntate y te diré lo demás.

Sin atreverse apenas á respirar, Kit obedeció á su amo. Mister Garland le refirió entonces que él tenía un hermano, de

El escándalo

Los que no sirvieron para llevar adelante un negocio editorial demuestran perfectísimas aptitudes para fomentadores del cisma y del escándalo en perjuicio de nuestra Santa Madre la Iglesia.

Apena y da vergüenza leer la prensa llegada hoy de Madrid, y produce impresión tristísima pensar que millares de ojos, de inteligencias, se habrán fijado con indignación en las siguientes líneas de *El Liberal*: «El escándalo adquiere proporciones alarmantes, aquí donde se otorga patente de religiosidad por las mismas personas que combaten la autoridad episcopal como no lo haría *El Motín*... y estas otras del *Diario Universal*: «Asombra que sean los mismos clericales los iniciadores de esta campaña contra el Obispo...» y las más expresivas y afinadas del *Heraldo*: «Se dice que con motivo de la separación de siete profesores del Seminario Conciliar, es el clericalismo que elabora, y a su sombra el odioso separatismo.»

Las impresiones de los tres periódicos madrileños pueden condensarse en lo que apunta el primero de ellos: «Se trata, verdaderamente, de colaboradores del *Motín*... de Mendavia, que acaso están soñando en la «repetición de la suerte».

Y pensar que para vergüenza y baldón de nuestra querida Navarra los periódicos de la Corte han llevado a todos los ámbitos de España los ecos de una cruzada innoble y funesta que contra la Religión y la Autoridad episcopal han emprendido los que, si como organizadores de un negocio editorial lo han hecho pésimamente, como cismáticos, rebeldes y... colaboradores de *El Motín*, lo están haciendo con la misma perfección que Lucifer pudiera hacerlo.

Campos y mercados EN NAVARRA

Por falta de tiempo para consignar las impresiones resultantes de las noticias que hemos recibido durante la semana, nos limitamos en esta crónica a insertar las siguientes

Notas locales

Lodosa
Disfrutamos de un tiempo bastante agradable, aun cuando las noches son frescas. Ya se hallan la mayor parte de las fachadas de este vecindario engalanadas con los populares pimientos; esto demuestra que la recolección de este fruto toca a su fin.

Los campos buenos en general, habiendo principiado la vendimia, cuya cosecha será escasa efecto de la filoxera.

Dicastillo
Hay completa paralización en los mercados.

Las labores preparatorias para la siembra se efectúan en buenas condiciones, merced a las últimas lluvias.

Puente la Reina
Continúa el buen tiempo.

Se está recolectando la cosecha de maíz y la de patatas. Como dije, ni una ni otra pasa de regular.

También se están preparando las tierras para la siembra.

Hay poca demanda en granos.

Estella 28
El mercado concurrido, en la plaza del ganado mucho cerdo, que se ha vendido bastante a buen precio.

El tiempo está amenazando pero no llueve.

Piedramillera
Por sí desea utilizarlos, ahí van esos datos.

Estado de los campos, bueno.

Idem de las cosechas pendientes, bueno con excepción de la de uva, que resultará casi nula, por estar el viñedo filoxerado.

Cáteda
Las maderas destinadas a traviesas de ferrocarriles que últimamente fueron extraídas de los montes de Isaba, van llegando en gran cantidad a la presa de esta villa donde han formado sus conductores una paradera ó reten, con las mismas, para reunirlos y continuar bajando.

Villafranca
Como están ya arreglando la báscula para pesar carros enteros cargados de remolacha, hace creer que muy pronto la fábrica Azucarera de Marcella dará orden para arrancarla.

Los campos de secano, en general, presentan mal aspecto. Las cosechas de vino y aceite serán escasas.

El abono mineral ha producido buen efecto.

Hay poca demanda de vino y regular de aceite. De trigo se han exportado en esta semana tres vagones.

Beire
Las lluvias tan deseadas por los labradores van descendiendo sobre este término: ya el 16 del corriente cayó tan abundante lluvia, que muy bien se podía haber sembrado gran parte de las tierras más ligeras, pero a los labradores les pareció muy temprano, por lo que no se determinaron a sembrar.

Desde el día 16 hasta la fecha van sucediéndose algunas borrascas, las cuales poco a poco preparan la tierra para una excelente siembra.

Este año se nota bastante escasez de abonos minerales, debido sin duda a que los almacénistas han hecho tarde los pedidos.

Los labradores se dedican a sembrar los rastrojos que no pudieron replegar bien y en los que se quedó mucha semilla en la recolección, y en arrancar patatas y recolectar maíz, dando uno y otro regular cosecha.

Hay poca existencia en vinos y menos demanda.

De cereales bastante existencia y mucha demanda.

Falces
Hay en esta villa grandes existencias de ajos y alubias, que tienen regular demanda, como también los cereales.

Las viñas de secano están medianas, y las de regadío buenas.

Sigue con verdadero furor la emigración tanto al Brasil como a la Argentina, pues para todas las embarcaciones sale bastante gente, notándose ya la falta de brazos para el trabajo del campo.

Ayer fué probada en una propiedad de don Angel Mezquiriz una sembradora de los señores Hnizi y Compañía, habiendo dado excelentes resultados.

En el hospital de esta villa, que está a

cargo de las Hermanas de la Caridad, se celebró ayer la función que todos los años dedican a San Vicente de Paul, habiendo estado el sermón a cargo del P. Joaquín, agustino con residencia en la basílica del Salvador, de esta villa.—La función estuvo solemne y muy concurrida, cumpliendo las Hermanas tal como saben hacerlo en estos casos.

A los asilados del hospital se les dió comida extraordinaria.

Precios

Trigo.—Cascante de 6 a 6,25 pesetas robo; Lodosa de 6 a 6,50; Villafranca de 5,50 a 5,60; Falces 6; Mérida 6,25; Dicastillo 5,75; Puente la Reina 6; Andosilla 6,75; Cáteda 5,75; Piedramillera de 5,95 a 6; Beire 6; Arguedas 6; Estella 4,09 doble decálitro.

Cebada.—Cascante de 3,25 a 3,50 pesetas robo; Lodosa de 3,50 a 3,75; Villafranca 3,50; Falces 3,25; Mérida 3; Dicastillo 3,25; Andosilla 3,50; Cáteda 3,50; Beire 3,40; Arguedas 3,75; Estella 2,49 doble decálitro.

Avena.—Lodosa de 3,25 a 3,50 pesetas robo; Falces 3,25; Mérida 3; Dicastillo 3,50; Puente la Reina 3,25; Andosilla 3,50; Cáteda 3; Piedramillera 3,25; Arguedas 3,50; Estella 2,31 doble decálitro.

Maíz.—Cascante de 6,50 a 7 pesetas robo; Lodosa de 6 a 6,50; Villafranca 6; Falces 4.

Habas.—Lodosa de 5,50 a 6 pesetas robo; Villafranca 6; Falces 5,25; Puente la Reina 6; Beire 4,50; Estella 4,62 doble decálitro.

Alubias.—Lodosa 12 pesetas robo; Villafranca 11; Falces 9; Mérida 10; Puente la Reina 12.

Ajoscó.—Puente la Reina 4; Estella 3,20 el doble decálitro.

Vino común.—Lodosa de 2 a 2,25 pesetas cántaro; Villafranca 1,75 a 2; Mérida 3; Dicastillo 2,25 a 2,40; Puente la Reina 2,50; Andosilla 2,50; Cáteda 2,50; Estella 3; Cascante 1,50 decálitro.

Aguardiente seco de vino.—Villafranca 16 pesetas cántaro; Lodosa 14.

Idem de orujo.—Villafranca a 12 pesetas cántaro.

Anisado de vino.—Villafranca a 16 pesetas cántaro.

Idem de orujo.—Villafranca a 12 pesetas cántaro.

Acetate.—Lodosa a 15 pesetas arroba; Villafranca 16; Cascante de 14,70 a 14,75; Falces 15; Mérida 17; Dicastillo de 14,50 a 15; Puente la Reina 16,50; Cáteda 15; Estella 15.

Patatas.—Lodosa a 1,25 pesetas arroba; Villafranca 1; Falces 1; Mérida de 0,75 a 1; Dicastillo 1,25; Puente la Reina 1,25; Arguedas 1; Estella 1,15.

Precio de los jornales á seco.—Lodosa a 2 pesetas; Villafranca 2; Falces 2,75; Mérida 2; Dicastillo 1,50; Puente la Reina de 2 a 2,50; Cáteda 2.

Idem con vino.—Villafranca a 1,75 pesetas; Falces 2,20; Mérida 1,75; Beire 1,50.

Idem con la costa.—Falces 2,25 pesetas; Mérida 1; Cáteda 1.

El Banco Agrícola en Arguedas

Hacia algún tiempo que venía circulando por esta villa el rumor de que el venerable párroco de la misma, don José María Busto, y sus dignos compañeros, los sacerdotes don Javier Solano, don Eloy Armendariz, don Nicolás Bronte y don Pablo Zubieta, habían concebido la sublime idea de establecer en esta localidad un Banco Agrícola, donde los honrados y laboriosos labradores y jornaleros de la población, encontrarán con facilidad y con la mayor economía posible, los recursos necesarios, con que poder atender a las necesidades que, con tanta frecuencia, se les presentan a tan respetables clases. Y, efectivamente, el domingo próximo pasado quedó definitivamente confirmado el rumor, con la venida del muy ilustre vicario de Olite, don Victoriano Flamarique, con el exclusivo objeto de dar conferencias sobre tan laudable asunto.

A las once del mencionado día, ocupó éste señor la Sagrada Tribuna, y ante un gran número de oyentes y por espacio de una hora, dió el señor Flamarique su primera conferencia. En ella expuso detalladamente el significado del «Banco Agrícola» y el único medio que tenía de existencia en estas poblaciones rurales, que consistía en la institución de una Caja de Ahorros, en la cual todos los habitantes de cualquier clase ó grado y de cualquiera edad, pudieran depositar en ella sus pequeños ó grandes capitales, abonándoseles por ellos su correspondiente interés.

Expuso después con una claridad pasmosa la necesidad de instituir en todos los pueblos esa Caja de Ahorros, que no solo proporciona el bienestar que produce en el sentido de los intereses materiales, sino también el que produce en lo moral, del que resulta no solo el grandioso espíritu de asociación entre las distintas clases sociales, sino también en algunos de sus miembros, la economía, la moderación, la templanza, la tranquilidad; y lo que es más, la paz y el reposo, alejando de las familias la discordia, de los pueblos la escasez y la miseria, y del Estado las desigualdades sociales, origen muchas veces de sacudidas y revueltas, impropias de pueblos trabajadores, económicos y morigerados.

Hizo ver, después, la manera de sostener, de fomentar y de administrar los intereses impuestos en tan benéfica institución; sin que imponente alguno sustente la menor duda de su buena administración.

Al día siguiente á las ocho de la noche, y desde la misma Sagrada Cátedra, dió dicho señor su segunda conferencia, que duró hora y media. En ella expuso, con ejemplos prácticos, los beneficios que las Cajas de Ahorros reportan, como se ha observado en Alemania, en Francia, en Italia y en España en los pocos pueblos en que todavía se han creado. Hizo relación de la fundación de la del pueblo en que tan dignamente rige dicho señor como vicario, y de la que él es fundador y director; exponiendo cómo en tan poco tiempo y con tan poco capital como comenzó á funcionar, se ha elevado al considerable que hoy posee.

Concluyó extendiéndose en consideraciones oportunas y verdaderas, y haciendo ver la manera factible de conseguir también por este medio otros beneficios grandes á los labradores; ya proporcionando aparatos mecánicos para las labores agrícolas, ya adquiriendo con facilidad buenos y más baratos abonos minerales. El público salió entusiasmado.

En otra comunicará á usted el brillante resultado.

El correspondiente.

Arguedas 28 de Septiembre de 1905.

Publicaciones

NOTABLES INFORMACIONES
Por su actualidad, belleza é interés, son realmente notables las informaciones gráficas que «La Ilustración Española y Americana» publica en su número XXXVI.

Entre ellas merece especial mención las referentes á los sucesos del Cáucaso, al Madrid que desaparece, á la Alhambra granadina y á los terremotos en Calabria.

En el mismo número figuran retratos del Obispo católico de Tokio, de Edison, de Marconi y

del malogrado literato señor Navarro Ledesma. El texto, ameno y muy escogido, va firmado por distinguidos escritores.

GACETILLAS

Nuestro venerable y dignísimo Prelado, que continúa su pastoral visita en el arceprebostazgo de Aoiz, recibiendo en todos los pueblos entusiastas y unánimes muestras de respetuoso y cordial afecto, vendrá á Pamplona mañana por la tarde ó el lunes por la mañana, para presidir el acto de la solemne apertura del curso en el Seminario Conciliar.

Victima de la enfermedad que venía padeciendo, falleció anoche la señorita Guadalupe Larraya, hermana del presbítero don Apolinario, adscrito á la parroquia de San Agustín.

Damos el pésame á la familia de la finada, cuya alma goce del eterno descanso.

El Ministerio de Instrucción pública ha dictado con fecha 21 del mes corriente una Real orden, en la cual se dispone que se exima de presentar títulos académicos á los profesores de las Escuelas Pías que ejercían ya el Magisterio en 1.º de Julio de 1902, los cuales pueden continuar sus enseñanzas como hasta ahora.

Como fundamentos de esa resolución, se citan, además de la consideración que las Escuelas Pías han merecido á todos los gobiernos en el transcurso de dos siglos y de las simpatías que les profesan todas las clases sociales, el grande y positivo beneficio que prestan y han prestado á la Patria, y el hecho de que no concediéndoles la exención susodicha, quedarían sin clases gratuitas más de 20.000 niños.

Son muchas las personas de esta capital, pertenecientes á distintas clases sociales y á varios partidos políticos, que nos han felicitado en los términos más expresivos por la defensa que venimos haciendo de la Autoridad eclesiástica, ultrajada tan grave como hipócritamente por quien dice que la defiende atacandola.

También de varios pueblos hemos recibido cartas que contienen idénticas felicitaciones, añadiendo algunas plácemes por haber descubierto el crimen de lesa Navarra, que cometen los que pretenden cohonestar con el *navarismo* su proceder liberal y anticristiano.

Agradecemos cordialmente esas felicitaciones, tanto más cuanto que son espontáneas, al revés que las adhesiones que los anti-episcopales consiguen recorriendo comercios, oficinas, lecherías y domicilios, falseando la significación del fin que persiguen, y empleando en la seducción de personas ignorantes á horterillas y otros infelices que tampoco saben lo que hacen.

La Asociación general de ganaderos ha presentado al señor presidente del Consejo de Ministros una exposición en demanda de reformas que saque á dicho importante ramo de la riqueza nacional de la postración en que se halla.

Pídese en dicho documento que la agricultura y la ganadería tengan en la Junta de Aranceles y Valoraciones la justa y debida representación, proporcionalmente á la cantidad con que esos elementos contribuyen á sostener las cargas del Estado: solicítanse derechos protectores de los ganados del país y de sus productos, é igualmente se pide rebaja del Arancel en lo que toca á la maquinaria agrícola y á los abonos minerales.

Dice un periódico de Zaragoza:
«Ha sido encargado de la segunda inspección del cuerpo de ingenieros de Montes de este distrito, don José Díaz, por traslado de don Pascual Dihinx al negociado de ordenaciones y repoblaciones.»

Después de haber pasado el verano en Navarra, ha regresado á Madrid el señor cura ecónomo de San Andrés de Madrid nuestro estimado amigo don Luis Gonzalez Suescun.

De Zaragoza, donde se encontraba, ha marchado á Madrid, el eminente lingüista don Julio Cejador y Frauca.

Han sido expedidos por el Rectorado los siguientes nombramientos de Maestros: En propiedad, de Vidangoz, á favor de don Tomás Lopez.

Interinos, de Santaacara, doña Julia Busto, y de Viana, don Saturnino Navarro.

En uno de los salones de la Facultad de Medicina y Ciencias de Zaragoza se está haciendo la oportuna instalación de buen número de cuadros y estudios que llevan la firma del gran pintor Marcelino de Unceta.

Se han reunido más de 168 obras y se esperan otras muchas de los buenos aficionados de Zaragoza que poseen cuadros del ilustre pintor aragonés.

Se abrirá al público la exposición el día 11 del próximo mes de Octubre, fecha que aguardan con verdadera ansiedad los admiradores de Unceta.

Con lujo y elegancia poco comunes se han hecho los oportunos trabajos á fin de que la instalación sea digno marco de los admirables trabajos expuestos.

Por haber cumplido la condena que se les impuso en causa por hurto, han sido puestos en libertad de la cárcel de Aoiz Tomás Echeverría y Josefa Echeverría.

Por decreto del día 27 del mes actual y á instancia del interesado ha sido caducada la concesión de la mina de hierro titulada «Enrique núm. 4» (número 1.833), sita en término de Almadnoz, de don Sebastián Gastearena, declarando franco y registrable el terreno que ocupaba.

El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia se ha servido señalar el día 2 de Octubre próximo y hora de las diez para la celebración en audiencia pública del sorteo de los señores que han

de componer el Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo en el actual año de 1905.

Después de haber pasado una temporada en Aoiz ha regresado la señora viuda de Lizasoain acompañada de sus hijas y nietos.

Sean bien venidos.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Tirapu, don Ascensio María Leturia.

Por la subsecretaría de Instrucción Pública se ha dispuesto que á pesar de ser domingo se celebre la inauguración del año Académico mañana mismo en todas las Universidades é Institutos de España.

En el correccional de Estella ha ingresado á cumplir condena el penado en causa por lesiones Pedro Sesma.

En dicho correccional también ha ingresado Carmelo Ramirez penado por delito de hurto.

Ayer se vió también muy animado el paseo que se organizó en la Plaza del Castillo.

El Ayuntamiento del valle de Baztan previa instrucción de expediente, ha declarado prófugo á Juan Martín Asteasoanizarra Arruti, hijo de Ignacio y Juana, natural de Errazu, número 15 del sorteo y reemplazo de 1903, por no haber comparecido acto de clasificación y declaración de soldados.

El señor Gobernador civil ha ordenado la busca y captura de José Arroyo Calvo, natural de Cintruénigo, de 22 años de edad, que ha desaparecido sin que se sepa su paradero.

Hoy marcha á Deusto á continuar sus estudios el distinguido joven D. Emiliano Los Arcos.

Le deseamos feliz viaje.

Anuncian la rectificación de su catastro los Ayuntamientos de Pamplona, Arriasoiti, Atez, Barasoain, Beire, Echalar, Legarda, Isaba, Fustiñana, Eulate y Los Arcos.

La feria de ganados se vió ayer muy animada.

La concurrencia de ganados fué grande y la de compradores también. Se hicieron muchas transacciones.

Ayer no fué tan mal día como los anteriores.

Largo rato por la mañana y por la tarde lució el sol y la temperatura no fué desagradable.

Los nombres de los barcos de guerra de los Estados Unidos no están puestos á capricho. Una ley determina que los buques de primera clase lleven nombres de Estados, los de segunda nombres de ríos, los de tercera nombres de ciudades y todos los demás llevan un nombre escogido por el presidente.

Hé aquí la lista de los Congresos científicos que se van á celebrar en esta temporada:
El X congreso internacional contra el alcoholismo acaba de celebrarse en Budapesth.

El día 2 de Octubre tendrá lugar en París otro, contra la tuberculosis; el doctor Verdes Montenegro representará á España.

Del 10 al 18 de Octubre se celebrará en Venecia el VII congreso internacional de Climatología, Geología, Hidrología y Terapéutica de los agentes físicos.

El primer Congreso internacional de las Gotas de leche se reunirá en París el 20 de Octubre. En él tratarán de la leche fresca y esterilizada, diversos modos de esterilizarla, del escorbuto infantil, raquitismo, etc.

El representante de España señor Ulecia ha sido nombrado vicepresidente.

Del 18 al 23 comenzará sus sesiones el primer Congreso de la Sociedad Internacional de Cirujía.

El tercer Congreso Médico latinoamericano se reunirá en Montevideo del 16 al 20 de Enero.

La reunión de 1906 de la Federación Dental Internacional tendrá lugar en Ginebra el mes de Agosto. Y en el mismo mes en Lyon, la Asociación francesa para el progreso de las ciencias.

Con motivo del tercer aniversario de la muerte de nuestro distinguido amigo don Pedro Galbete y Gastaminza, todas las misas que se celebren hoy en las cinco parroquias de esta ciudad, podrán ser aplicadas por el alma de dicho finado.

R. I. P.
El gobernador civil ha autorizado la publicación del número «Corella en fiestas» que se va á publicar en aquella localidad.

El digno é ilustrado secretario del Instituto General y Técnico de Navarra, nuestro distinguido amigo don Fernando Romero, ha tenido la atención de invitarnos á la solemne apertura del curso académico de 1905-906 que se celebrará mañana.

Le damos las gracias.

Nuestras exportaciones de aceites siguen en aumento progresivo y será mucho mayor si se cuida de elaborar con esmero y presentar clases superiores que son las que buscan en el extranjero.

Durante los siete primeros meses de este año se han exportado á Francia 6.501.000 kilos más que en igual período de 1904, pero aún estamos bastante lejos de llegar á lo que Italia importa en la nación vecina.

En la Habana había cien hombres empleados en la destrucción de los mosquitos. En dos años de constante ocupación han conseguido que los casos de fiebre amarilla hayan disminuido considerablemente: en Septiembre de 1900 fallecieron de esta enfermedad 50 personas, y en Septiembre de 1902 solamente han muerto dos.

Según carta que ha recibido un distinguido doctor de esta capital, el protector de los niños, el insigne Dr. Ulecia visitará Pamplona en breve.

Añade el Dr. Ulecia en su carta, y nosotros tenemos un verdadero honor en hacerlo constar, que merece su felicitación la campaña de *El Eco* en favor de la hermosa institución de la «Gota de leche».

Nosotros entendemos que constituye un deber la defensa de una institución protectora en tan alto grado de la infancia.

Hoy á las nueve de la mañana pasará por Alsasua S. M. el Rey de paso para la Granja y Madrid.

Con objeto de saludarle salen en el tren de la mañana, el gobernador civil, el senador don Joaquín María Gastón y el secretario del gobierno civil don Alvaro de Juana.

Ayer hizo efectivos la Compañía de ferrocarriles las tres multas que le impuso el gobernador civil por retrasos en la llegada de los trenes.

Las multas importan á 1.050 pesetas.

De su excursión á Galicia ha regresado á Pamplona nuestro distinguido amigo don Joaquín Riezu.

Sea bien venido.

Después de haber pasado una larga temporada en Galicia ha regresado á Pamplona el capitán del regimiento de Almansa nuestro distinguido amigo don Vicente Calderón.

Sea bien venido.

Hemos tenido el gusto de recibir el ejemplar correspondiente al mes de Octubre de la Enciclopedia de Administración Municipal «La Administración práctica».

Por la dirección general de prisiones ha sido destinado á la prisión afflictiva de Tarragona el penado por esta Audiencia Juan Bautista Echeverría.

De la cárcel de Tafalla han salido para la de esta ciudad conducidos por la guardia civil los procesados por hurto y hurto respectivamente Víctor Garó y Teodoro Bertol.

Hallazgo.—La persona que hubiese perdido un reloj de oro, puede pasar á recogerlo á casa de don José Martín Durán, calle de Tejería núm. 18 piso 4.º y dando las señas se le entregará.

A los médicos.—Se halla vacante la plaza de médico del distrito de Leoz, que comprende los pueblos de Artarriain Amunarizqueta, Iracheta, Leoz, Irizarri y Uzueta. Véase el anuncio en 3.ª plana.

En la Administración de este periódico se halla á disposición de quien lo hubiere perdido, un guante de señora, que una de las vendedoras de *El Eco* encontró en la vía pública.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Agente marítimo, Coches en venta, Denticina Oliveres, Yrazu y Compañía, Venta de ovejas, Venta de leña, Nostricia, Venta de fincas, Casa de préstamos, Perdida, El francés enseñado, Se vende, Venta de fincas, Ayuntamiento de Navarra, Cues, Perdida, Corralizas de Artarriain Colegio-Academia, Se desea, A los labradores, Nostricia.

Correspondencia administrativa

Navalaz.—D. M. A., recibida libranza de 21 pesetas 50 céntimos; pagada su suscripción hasta el 25 de Septiembre de 1905.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 29 (8 noche).

Llegada del Obispo

Ha regresado de San Sebastián el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis D. José Cadena y Eleta.

Asistirá á la inauguración del curso en el Seminario y después regresará á San Sebastián para administrar la Confirmación.

Cumplimiento

El gobernador civil señor Ediaurre ha marchado á San Sebastián con objeto de despedir á la familia real.

Boda en puerta

El día 9 de Octubre se celebrará la boda de la distinguida señorita Irene Ediaurre, sobrina del señor gobernador de la provincia, con el joven don Ramón Mendia.

A Bilbao

Completamente restablecido del accidente que sufrió yendo en un automovil el día 29 de Agosto el director de «El Porvenir Vasco» D. Bernardo Abad, ha salido hoy para Bilbao.

Una desgracia

Estando haciendo ejercicios el regimiento de caballería de Ariabán, un soldado llamado Angel Pellicer ha sido despedido del caballo que montaba sufriendo tal golpe en el cráneo que ha fallecido al llegar al hospital, donde era conducido.

El correspondiente.

Guipúzcoa

San Sebastian 29 (9 noche.) El Rey en Biarritz

A las diez y media de esta mañana ha salido el Rey con su ayudante señor Ripollés en automóvil de 35 caballos, dirigiéndose a Biarritz.

En otro automóvil ha ido a la misma población el marqués de Viana y el general Boado.

Y a las once ha marchado también a Biarritz en automóvil el ministro de jornada señor Mellado con su secretario señor Torres.

El gobernador civil de esta provincia está allá desde ayer, para recibir al Rey.

Hasta las cinco de la tarde no se han recibido en Miramar noticias de la estancia del Rey en Biarritz.

Según las recibidas después, Alfonso XIII ha tenido un afectuoso recibimiento. A su llegada le esperaban el ministro de Marina francés y a la izquierda el señor Mellado.

Terminada la fiesta ha regresado Su Magestad en el automóvil de 35 caballos, llegando a San Sebastian a las siete.

En otro automóvil han venido los ayudantes del Rey y los individuos de la escolta que habían ido.

El señor Mellado con su secretario ha regresado a las ocho y media.

Un embajador Procedente de Madrid ha llegado a esta ciudad el marqués de Tovar, quien marchará mañana por Francia a Roma para presentar en el Vaticano sus credenciales de embajador de España en la Corte pontificia.

Hecho eso y después de tomar posesión de la embajada, volverá a Madrid para llevar su familia a Roma.

La marcha de la Corte Como ya tengo anunciado, la familia real saldrá para Madrid mañana.

Con tal motivo la sala de la estación del ferrocarril ha sido adornada con plantas y flores.

A despedir a la corte asistirán todas las autoridades y entidades oficiales.

El tren regio partirá a las siete y cuarenta minutos.

Para acompañar a la real familia, ha llegado hoy de Madrid el director general de Obras públicas señor Requejo.

Donativos del Rey Con motivo de su próxima partida, el Rey ha entregado 5.000 pesetas para los pobres de esta ciudad, 1.000 para la Misericordia, 500 para el asilo de ancianos, 500 para el de niños, 1.000 para los tripulantes de la escampavía «Guipuzcoana» y 250 para el personal del servicio de la caseta de baños.

De paseo La Reina, la infanta y el infante D. Fernando de Baviera, han paseado esta tarde en coche por los alrededores de esta ciudad.

El príncipe viudo también ha estado de paseo con sus hijos.

Moret Regresando de París, ha pasado por esta ciudad con dirección a Madrid el ex-ministro Sr. Moret.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 29 (10,10 noche.) Bolsa Banco de Bilbao, 273,50. Idem de Vizcaya, 220. Polar, 95. Aurora, 71. Explosivos, 280. Resinera 172,50. Papelera, 58.

Cambios París, 30,75. Londres, 32,85.

Un atropello En Sestao un coche-motor de la línea de tranvías ha atropellado a una niña de 4 años pasando las ruedas por las piernas y cortándole una.

El conductor y el cobrador han sido detenidos por orden del Juzgado.

El suceso ha producido gran indignación, y de haber ocurrido a otra hora en que la concurrencia fuese mayor, de fijo que se hubiesen desarrollado sucesos graves.

Reunión Los representantes de las compañías ferrocarrileras existentes en Bilbao han celebrado una reunión esta mañana para cambiar impresiones acerca de la asamblea que se va a celebrar en Madrid.

Como quiera que la Cámara de Comercio no ha contestado todavía a la consulta que se le envió, los reunidos no han podido tomar acuerdos.

Concurso de ganados En Zalla se ha verificado hoy el primero de los cinco concursos de ganados organizados por la Diputación.

Se han presentado muchos ejemplares de ganados de todas clases y los premios concedidos han sido muchos.

Riña En la fábrica La Viscaya, de Sestao, han reñido un obrero llamado Jacinto Horas y el capataz Valerio Cuadra, resultando este último con dos navajadas que le ha atizado aquel.

Herido En la misma fábrica ha atropellado una vagoneta al obrero Nemesio Vazquez, fracturándole cuatro costillas.

En grave estado ha sido conducido al hospital.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 29 (6 tarde.)

Entre novilleros

En la calle de Jardines han sostenido hoy una reyerta por cuestiones de oficio los matadores de novillos Aranzaz y Iglesias.

El primero resultó con el pecho atrásado de un balazo.

El oficio de salida del proyectil estaba en la espalda.

El Iglesias resultó con dos tremendas cuchilladas en la espalda y una también grande en la cara.

Ambos sujetos fueron conducidos al Hospital, donde el primero se encuentra en estado gravísimo.

Ministro de viaje

El ministro de Fomento Sr. Conde de Romanones, se propone visitar próximamente el Canal de Aragón.

Hablando con el conde de Romanones nos ha dicho que no es cierto que hayan surgido diferencias entre él y el ministro de Instrucción señor Mellado, por la petición que ha hecho de que pase a Fomento la Dirección del Instituto Geográfico y estadístico.

Ha añadido Romanones que en el caso de que no quisieran atender a su petición no se molestaría, pues si la ha formulado es, simplemente, porque tiene el convencimiento de que dicha dirección debe pertenecer a Fomento.

Para un ministro

La Sociedad de Salvamento de naufragos ha regalado al ministro de Marina una medalla de oro como agradecimiento a lo que el señor Villanueva ha trabajado por dicha Sociedad.

Otra víctima

En la calle de Velazquez un tranvía cangrejo ha arrollado a una niña de corta edad dejándola muerta en el acto.

El público protestó indignado contra el atropello.

El conductor ha sido detenido.

La visita de Loubet

El Gobernador civil ha tenido hoy una conferencia con el Presidente del Consejo de ministros en la cual han tratado del programa de festejos que se celebrarán en honor de Mr. Loubet.

El programa será sometido a la aprobación del Rey.

Se está ya organizando la corrida de toros a la cual asistirá Mr. Loubet.

Bolsa de Madrid

NOTICIA OFICIAL COMPAS 29

Table with 3 columns: Description, Price, and Date. Includes items like Deuda perpetua, Idem fin próximo, Denda amortizable, etc.

En el Corro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 79'72, el id. Fin próximo a 79'95, los francos a 30'70, las libras a 32'85 y el amortizable a 99'00.

MENCHETA.

ALCANCE EXTERIOR

EL TRATADO ANGLO-JAPONES Londres 29.—Según refieren de Tokio el conde de Okuma entrevistado acerca del tratado anglo-japonés ha dicho que en virtud del mismo Rusia queda actualmente eliminada de poder intentar agresión alguna en la frontera de la India y que una guerra entre Rusia y la Gran Bretaña traería como consecuencia inmediata el cierre de todos los desembocaderos del imperio ruso.

En lugar de ver el imperio moscovita con malos ojos la nueva alianza anglo-nipona, cree el conde Okuma que Rusia habrá de Saludarla como una garantía de paz que la permitirá tiempo y facilidades de resarcirse.

LA CRISIS AUSTRO-HÚNGARA Viena 29.—El conde Fejervary ha sido recibido en audiencia por el emperador. La entrevista ha durado dos horas y media.

El presidente de la Cámara de magnates de Hungría ha sido llamado a Viena.

EL CÓLERA Berlín 29.—Decrece visiblemente la epidemia colérica. Los casos registrados hasta el presente han sido 256 atacados y 87 defunciones.

El «Monitor del Imperio» hace notar el hecho de que se inicia la total desaparición de los focos coléricos, y que las invasiones últimamente registradas han revestido caracteres muy benignos.

OBSEQUIO A LOUBET Paris 29.—La federación nacional de la Mutualidad francesa ha acordado ofrecer una gran fiesta a Mr. Loubet antes de su salida del Eliseo.

La fiesta verificará el día 5 de Noviembre y consistirá en una sesión solemne en el Trocadero y un gigantesco banquete al que han sido invitados cincuenta mil mutualistas.

TITTONI Y BULOW Paris.—Mr. Tittoni, ministro de Estado en Italia, ha llegado ya a Baden-Baden, donde se entrevistará con el canciller alemán conde de Bulow.

LOS TRANVIAS DE NIZA Paris 29.—Los empleados de los tranvías de Niza se han declarado en huel-

ga a consecuencia del castigo que la empresa ha impuesto a un conductor de un tranvía eléctrico, castigo que los compañeros de dicho conductor, han considerado injusto.

Segunda conferencia

Madrid 29 (11 noche.)

El acuerdo franco-alemán

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy la noticia oficial de la confirmación del acuerdo franco-alemán sobre la cuestión de Margreco.

Casa que amenaza ruina

Con motivo de las órdenes de la autoridad relativas al desalojamiento de la casa número 88 de la calle de Embajadores que amenaza derrumbarse la mayor parte de las familias que ocupan dicha casa, pobres de solemnidad, se han visto precisadas a desobedecer las órdenes gubernativas por carecer de medios para trasladarse a otros cuartos.

En vista de ello, el gobernador civil convencido del estado de pobreza de aquellos vecinos, ha dado una gratificación a los más pobres, con objeto de que puedan abandonar el edificio que amenaza sepultarlos.

Se han tomado grandes precauciones para proceder inmediatamente al derribo del caserón citado.

Más de las reformas de Montero

El señor Montero Rios ha manifestado que entre el plan de sus reformas existe la relativa al Concordato, la cual llevará a las Cortes en su día.

Respecto a los rumores de próxima modificación ministerial, el presidente del Consejo dijo que se hallaban desprovistos de todo fundamento, añadiendo que ninguno de los actuales ministros tiene motivo formal alguno que le obligue a dimitir y que por lo tanto el Gobierno se presentará a las Cámaras tal y como en la actualidad se encuentra constituido.

Los gobernadores

Por el gobierno se han tramitado órdenes a los gobernadores civiles de provincias que se encuentran incidentalmente en Madrid, para que inmediatamente regresen a sus respectivos sitios de su destino.

Han sido denegadas varias licencias que habían solicitado otros gobernadores.

El señor Arminón gobernador de la Coruña, ha llegado a la Corte con objeto de presentar al Congreso su acta de diputado por un distrito de la provincia de Lérida.

Dicho señor ha manifestado que no piensa volver a la Coruña.

En honor de Loubet

Valiosos elementos del Comercio y de la industria de Madrid, han tomado a su cargo el adorno e iluminación de la Puerta del Sol, durante la estancia en la Corte del Presidente de la vecina nación.

En la iluminación de dicha Plaza emplearánse más de 40.000 luces de colores.

Los referidos elementos piensan invitar al banquete y a la gira a Toledo, que se hallan organizando, a los comerciantes extranjeros residentes en Madrid.

Además se han enviado más de 150 invitaciones.

El comercio madrileño propónese acuñar una medalla conmemorativa de la visita de Loubet.

Sobre lo mismo

El gobernador civil ha visitado esta tarde al presidente del Consejo, al que ha dado cuenta de las medidas y acuerdos adoptados con objeto de evitar abusos y sucesos desagradables, con ocasión de la estancia de Mr. Loubet.

Además del riguroso empadronamiento en todas las fondas, casas de huéspedes y casas particulares que quieran admitir forasteros, el Gobernador ha dispuesto que al viajero que en la estación lo solicite le acompañe la policía hasta su alojamiento.

Fuerzas de seguridad saldrán a las estaciones de empalme con objeto de vigilar a los carteristas.

El señor Montero Rios mostróse satisfecho de las medidas adoptadas por el señor Ruiz Jimenez.

La emigración

Con motivo de las tristes informaciones de diversas provincias españolas se han recibido respecto al incremento que ha tomado la emigración, un elevado personaje ha consultado al jefe del gabinete acerca del criterio del mismo en lo que respecta a la adopción de medios para poner remedio a la alarmante emigración.

El señor Montero Rios ha manifestado que este es asunto que desea tratar con amplísimo criterio de respeto al principio de la libertad individual, añadiendo que su opinión personal es, que después de dejar los ciudadanos a cubierto sus obligaciones militares para con la patria, todos deben quedar en la más completa libertad de dirigirse a donde más conveniente les parezca.

Expresó el señor Montero que en tal sentido proyecta redactar uno ó varios decretos que formarán indistintamente el ó el ministro de la Guerra, si se conforma con el criterio presidencial acerca de esta cuestión.

Más conferencias

A última hora de esta tarde han conferenciado con el Presidente del Consejo el Sr. Groizard, Presidente del Consejo de Estado, y el Subsecretario de la Guerra.

Romero a Madrid

Telegramas de Antequera dan cuenta de la salida de aquella ciudad del Sr. Romero Robledo con dirección a esta corte.

Se le dispuso una cariñosa despedida y varios amigos acompañáronle hasta la estación de Bobadilla.

Doble desgracia

En Villanueva del Arzobispo, al proceder al enchiqueramiento de los toros

Depósito de cemento portland artificial fábrica de Olazagutía DE LA Calidad y precios sin competencia. Precio de un saco 3.75 pesetas. Venta a PLAZOS SIN ENTRADA. E. Luna

MÚSICA Y PIANOS Representación exclusiva de las fábricas de pianos nacionales Estela Bernareggi, Ortiz y Cussó y Chasaigne Freres, así como de las extranjeras Erard, Pleyel, Gavean y Henri Herz. Venta a PLAZOS SIN ENTRADA. E. Luna

Vacante de médico Por renuncia del que fué nombrado se anuncia la vacante del partido médico de este pueblo con los de Amunarrizqueta, Iracheta, Iriberrí, Leoz y Urquiza que se compone de unas 500 almas, situados en un terreno de ellos en carretera y todos en línea recta midiendo una longitud de unos 6 kilómetros, con residencia en el de Artarián.

Notas extranjeras El huracán en Italia Despatches de Nápoles añaden nuevos detalles a la noticia del espantoso huracán que se desarrolló en la provincia de Gaserta. De París telegrafían que ha hecho suspensión de pagos la importante azucarera Lacosach.

Witte y el Czar San Petersburgo.—Mr. Witte siendo objeto de innumerables demostraciones de simpatía. Mañana pondráse en camino para dirigirse a Berke a donde fué invitado por el Czar, que antes de la llegada de Witte a la capital del imperio, envió un cariñoso y expresivo telegrama dándole la bienvenida y participándole que ponía a su disposición el yate «Strelka» para que fuese a reunirse en aguas de Berke con el yate imperial «Estrella Polar» a cuyo bordo Nicolás invitaba a su plenipotenciario.

De madrugada Reforma en Guerra Madrid 30 (1.30 madrugada). El general Weyler piensa redactar un proyecto reformando el actual reglamento sobre la aptitud legal para los ascensos y turno de mandos. Maura de regreso Telegrafían de París que hoy ha salido el señor Maura con dirección a Madrid.

Compra de ovejas Se desean de 100 a 150 terneros. Inútil presentarse sin ganado movido. Dirigirse a Leoncio Marin, Caparros. Buey A la persona que se le haya extraviado un buey puede ir a recogerlo a la calle de San Lorenzo número 37, dando las señas se le entregará. Se arriendan dos hermosos gabinetes amueblados y sin amueblar darán razón en la calle Tejería número 19 segundo piso.

Casa de préstamos de Juana Goñi En la calle Calderería número 6 se bastarán el día 5 del próximo Octubre a las tres de la tarde las prendas vendidas. Operarios En el taller de carruajes de Antonio Labarta se necesitan para la construcción de carros y coches. Se venden 3000 cántaros de vino fino, un poco abocado y otros 3000 de seco sin yeso todo franco, de gusto y con 15 grados. Para muestras y precios dirigirse a don Pablo Alvarez, de Aldea Nueva de Ebro (Rioja).

Cal hidráulica de Pedrés y Compañía, Irún. Resistencias, sin competencia, garantizadas. Representante Ensebio Cañas. Escritorio, Mercaderes 21. Depósito, Eslava 26, Pamplona. Se venden 3000 cántaros de vino fino, un poco abocado y otros 3000 de seco sin yeso todo franco, de gusto y con 15 grados. Para muestras y precios dirigirse a don Pablo Alvarez, de Aldea Nueva de Ebro (Rioja).

Tarjetas postales Inmenso surtido y sueltas con los nombres que se quieren. Gran liquidación de varias partidas de papel pintado, florones y medallones, comedor, papel seda y del corte. Cromos, cuadros, espejos, molduras de nogal para ebanistas a precios de fábrica. No comprar sin visitar esta casa. Mayor 43, Hijos de Astruc. Venta de una casa EN PAMPLONA Se vende la casa núm. 19 de la calle de Santo Andía libre de cargas; el que desee enterarse en la compra dirigirse a D. Santos Lorea.—Barrio de la Magdalena número 1.

Cal hidráulica de Pedrés y Compañía, Irún. Resistencias, sin competencia, garantizadas. Representante Ensebio Cañas. Escritorio, Mercaderes 21. Depósito, Eslava 26, Pamplona. Se venden 3000 cántaros de vino fino, un poco abocado y otros 3000 de seco sin yeso todo franco, de gusto y con 15 grados. Para muestras y precios dirigirse a don Pablo Alvarez, de Aldea Nueva de Ebro (Rioja).

Cal hidráulica de Pedrés y Compañía, Irún. Resistencias, sin competencia, garantizadas. Representante Ensebio Cañas. Escritorio, Mercaderes 21. Depósito, Eslava 26, Pamplona. Se venden 3000 cántaros de vino fino, un poco abocado y otros 3000 de seco sin yeso todo franco, de gusto y con 15 grados. Para muestras y precios dirigirse a don Pablo Alvarez, de Aldea Nueva de Ebro (Rioja).

Se venden 3000 cántaros de vino fino, un poco abocado y otros 3000 de seco sin yeso todo franco, de gusto y con 15 grados. Para muestras y precios dirigirse a don Pablo Alvarez, de Aldea Nueva de Ebro (Rioja).

